



## Deutsch-Marokkanische Beziehungen - Inkrafttreten der 'Erklärung von Rabat'

Deutsch-Marokkanische Beziehungen - Inkrafttreten der "Erklärung von Rabat"  
Ein Sprecher des Auswärtigen Amtes teilt mit: Heute (12. 09.) tritt die "Erklärung von Rabat" zu den deutsch-marokkanischen Beziehungen in Kraft. Dazu wird der zuständige regionale Beauftragte des Auswärtigen Amtes für Nah-/Mittelost und Maghreb heute in Rabat ein Schreiben von Außenminister Westerwelle an seinen marokkanischen Amtskollegen Saad Dine El-Otmani übergeben.  
Die Erklärung von Rabat skizziert die Weiterentwicklung der Beziehungen zwischen Deutschland und Marokko. Neben dem Ausbau der wirtschaftlichen und kulturellen Kontakte ist vor allem auch eine stärkere Zusammenarbeit bei Demokratie, Rechtsstaat und Menschenrechtsschutz vorgesehen. Die Erklärung wird zugleich den politischen Dialog zwischen den beiden Außenministerien und anderen Ministerien verstetigen, die im bilateralen Verhältnis eine Rolle spielen.  
Für Außenminister Westerwelle und die Bundesregierung ist es ein wichtiges Anliegen, die in Marokko eingeleiteten Reformschritte zu unterstützen. Deutschland steht mit seiner Expertise bereit, die institutionellen Reformen zu Demokratie, der Stärkung der Menschenrechte und der Zivilgesellschaft zu begleiten.  
Aus Sicht von Außenminister Westerwelle sollten auch die Kontakte zwischen den Zivilgesellschaften ausgebaut werden. Insbesondere die politischen Stiftungen leisten hierbei wertvolle Arbeit.  
Auswärtiges Amt  
Werderscher Markt 1  
10117 Berlin  
Deutschland  
Telefon: 030 5000-2056  
Telefax: 03018-17-3402  
Mail: presse@diplo.de  
URL: <http://www.auswaertiges-amt.de>  


### Pressekontakt

Auswärtiges Amt

10117 Berlin

auswaertiges-amt.de  
presse@diplo.de

### Firmenkontakt

Auswärtiges Amt

10117 Berlin

auswaertiges-amt.de  
presse@diplo.de

Das Auswärtige Amt ist zuständig für die Pflege der Beziehungen zu anderen Staaten sowie zu den zwischen- und überstaatlichen Organisationen. Der Auswärtige Dienst versteht sich neben seiner Funktion als Gestalter der Außenpolitik als Dienstleister für die Bürgerinnen und Bürger, die deutsche Wirtschaft, das deutsche Kulturleben und für Parlamentarier und Regierungsvertreter aller Ebenen. Sein Dienstleistungsangebot ist für den Auswärtigen Dienst neben der klassischen Diplomatie zu seiner zweiten, tragenden Säule geworden: Es macht heute gut die Hälfte seiner Aktivitäten aus. So steht das Auswärtige Amt als modernes und aufgeschlossenes Dienstleistungsunternehmen weltweit seiner "Kundschaft", mit seinem Know-how und seinen Kontakten mit Rat und Tat zur Seite.